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Protokoll - Hauptversammlung des SKDM vom  26. 3. 2017 in Oberthal 
 

Vorsitz: Urs Freiburghaus - Protokoll: Silvia Freiburghaus 
 

Entschuldigt:  
Gerhard Sauer, Christine Aeschlimann, Beat Balsiger, Milan Brkic, Luginbühl Ernst, Franz Moser, Meyer Pierre, Roveda 
Monika, Schönenberger Hubert, Simon Wolf, Heinrich Niederklopfer, Richard Marquis 
 

Begrüssung: 
Der Präsident begrüsst die anwesenden Mitglieder zur Jubiläumshauptversammlung 10 Jahre und dankt ihnen für das 
zahlreiche Erscheinen. Ein besonderer Gruss geht an unsere Gäste Hans-Peter Blättler aus Brittnau, dem ehemaligen 
Chefredaktor der Tierwelt und an Paul Zemp aus Oberkirch, ein Modeneser-Züchter, den wir gerne bei uns im Klub 
aufnehmen würden. Herzlich Willkommen in unserer Mitte. 
 

Nachdem heute Vormittag bei Urs & Silvia Freiburghaus ein Rasselehrkurs stattgefunden hat, konnten wir in der Wirtschaft 
Eintracht in Oberthal eine erstklassige Bernerplatte geniessen. Dank den vielen grosszügigen Jubiläumsspenden konnte der 
Klub dieses Mittagessen inkl. Dessert sponsern. Herzlichen Dank an die grosszügigen Spenderinnen und Spender. 
 

Zur  Traktandenliste werden keine Änderungen beantragt. 
 

Traktanden: 
1. Begrüssung und Feststellung der Präsenz 
Die Präsenzliste ergibt eine Teilnehmerzahl von 21 Mitgliedern und 3 Gästen 
 

2. Wahl des Stimmenzählers 
Zum Stimmenzähler wird Fernand Eberle gewählt. 
 

3. Protokoll der Herbstversammlung vom  9. Okt. 2016 in Oensingen 
Das Protokoll ist  den Mitgliedern zugestellt worden.  
Es wird mit bester Verdankung an die Sekretärin Silvia Freiburghaus einstimmig genehmigt. 
 

4. Jahresbericht des Präsidenten und Zuchtwarts 
Die Klubgeschäfte sind wie immer sehr ruhig und gut verlaufen.  Gemäss Beschluss der letzten Hauptversammlung sind 2 
Mitglieder wegen Nichtbezahlung des Beitrages gestrichen worden. Erfreulicherweise können wir heute auch 2 Neueintritte 
verzeichnen, so dass der Mitgliederbestand wieder bei 32 Mitgliedern steht. 
Leider musste Armin Uebelhard aus Oensingen aus gesundheitlichen Gründen die Modeneserzucht aufgeben. Wir freuen 
uns, dass er unserem Klub weiterhin erhalten bleibt. Alle seine Zuchttiere sind von Klubmitgliedern übernommen worden. So 
konnten die Spitzentiere aus der Zucht von Armin unserem Klub erhalten bleiben. 
Tätigkeiten: 
Am 9. Oktober 2016 fand bei Armin Uebelhard in Oensingen im Zusammenhang mit der Herbstversammlung ein sehr gut 
besuchter Rasselehrkurs statt. Erneut konnten wir mit Genugtuung feststellen, dass sich der Zuchtstand unserer Deutschen 
Modeneser weiter verbessert hat.  
Den anwesenden Preisrichtern ein herzliches Dankeschön für die fachliche Betreuung. 
 

Die Klubschau 2016 war der Schweiz. Taubenausstellung vom 10./11. Dez. in Sumiswaldl angeschlossen.  
214 Modeneser stellten sich den Preisrichtern Arnold Tuider, August Heftberger und Richard Weiss aus Österreich. Auf dieses 
Rekordergebnis an unserer Jubiläumsausstellung dürfen wir stolz sein. Die Deutschen Modeneser stehen damit an der Spitze 
aller beteiligten Rassen.  
Alles Weitere in Traktandum 10 
 

Kontakte zum Ausland 
Die Beziehungen zu unseren Nachbarländern wurden intensiv gepflegt und vor allem aus Deutschland hat uns Gerhard Sauer 
immer wieder erstklassiges Zuchtmaterial besorgt. 
Leider musste auch unser lieber Zuchtfreund Rudi Baumann aus Deutschland aus gesundheitlichen Gründen seine absolute 
Spitzenzucht komplett aufgeben. Die guten Beziehungen zwischen ihm und Urs Freiburghaus haben es ermöglicht, dass auch 
unsere Mitglieder erstklassige Modeneser zu einem vernünftigen Preis kaufen konnten. Ein grosser Dank geht an Rudi 
Baumann, dass er uns hier diese Möglichkeit gegeben hat. Leider konnte der Besuch der Vogelbörse in der Gruppe Mitte 
nicht stattfinden, da diese wegen der Vogelgrippe abgesagt werden musste. 
Wir werden auch in den kommenden Jahren die Kontakte zu den ausländischen Freunden pflegen. 
 
Schlussbemerkungen: 
Wir dürfen auf ein erfolgreiches Klubjahr zurückblicken. Mit gemeinsamen Kräften wollen wir das zweite Jahrzehnt in Angriff 
nehmen. Dabei sollen die Qualität unserer Tauben und die Kameradschaft im Klub stets im Mittelpunkt stehen. 
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Ein grosser Dank geht auch an meine Vorstandsmitglieder für die schöne Zusammenarbeit. 
Der Präsident: Urs Freiburghaus 
 

Der Jahresbericht wird durch den Vize Präsidenten Alexandre Aubry der Versammlung vorgelegt. Es erfolgt eine einstimmige 
Genehmigung. 
 
5. Jahresbericht des Kassiers 
Der Kassier Alfred Egli kann uns eine erfreuliche Jahresrechnung präsentieren. 
Kassenbestand am   1.Jan.   2016           Fr.   7657.25 
Kassenbestand am 31. Dez. 2016            Fr.   8646.65 
Vermögensvermehrung                            Fr.     989.40 
 

Herzlichen Dank an unseren Kassier Alfred Egli für seine erstklassige und saubere Arbeit. Wir wissen es sehr zu schätzen, 
dass er uns auch nachdem er keine Tauben mehr halten kann, die Treue hält. 
 

6. Bericht der Kassenrevisoren 
Die Rechnung wurde von den Revisoren geprüft und als richtig befunden. Sie schlagen der Versammlung die Genehmigung 
der Jahresrechnung vor. 
 

Einstimmige Genehmigung mit bester Verdankung an den Kassier Alfred Egli 
 

Dank an unsere Gönner und an Rassetauben Schweiz: 
Wie man feststellen kann, haben wir trotz den vielen Unterstützungen, die wir unseren Mitgliedern haben zukommen lassen, 
einen ansehnlichen Kassenbestand erarbeitet. Das ist vor allem unseren Mitgliedern zu verdanken, die uns immer wieder mit 
der Überweisung des Jahresbeitrages eine zusätzliche Spende zukommen lassen. Der Präsident dankt ganz besonders für 
die grossen Spenden zu unserem Jubiläum. Es sind fast 1000 Franken zusätzlich gespendet worden. Das macht es uns 
möglich, dass wir heute die feine Bernerplatte aus der Klubkasse offerieren konnten. 
Nicht zu vergessen ist hier Rassetauben Schweiz. Von dort werden wir regelmässig mit erheblichen Beträgen unterstützt. 
Ohne das wären wir finanziell nicht auf so sicheren Füssen. 
Auch an Rassetauben Schweiz einen herzlichen Dank! 
 

7. Bestimmung des Jahresbeitrages 
Der Vorstand beantragt, den Beitrag mit Fr. 30.—  gleich zu belassen.  
Dem wird einstimmig zugestimmt. 
 

8. Mutationen 
Eintritte: 
Als neue Mitglieder durften Maurice Mouther aus Misery und Paul Zemp aus Oberkirch in unserem Klub begrüsst werden. 
Beide konnten Tauben aus der Zucht von Armin Uebelhard bekommen. Wir heissen sie in unseren Reihen ganz herzlich 
willkommen. Wir freuen uns auf eine schöne Zusammenarbeit und hoffen, dass sie sich bei uns wohlfühlen werden.    
Die Aufnahme erfolgt mit grossem Applaus. 
 

Austritte . resp. Streichungen 
2 Mitglieder wurden im Zusammenhang mit dem ausstehenden Mitgliederbeitrag gestrichen. 
Somit konnte der Mitgliederbestand wieder auf 32 Mitglieder gehalten werden. 
Wir hoffen, dass es uns gelingen wird, weitere Mitglieder zu werben. 
 

9. Rückblick auf die Ausstellungssaison 2016/2017 
Unsere 10. Klubschau wurde bereits im Jahresbericht angesprochen. Mit einer beschrifteten Voliere konnten wir für unsere 
schöne Rasse Werbung machen. An vielen andern Ausstellungen sind unsere Modeneser mit viel Erfolg ausgestellt worden. 
Herzliche Gratulation an alle  Ausstellerinnen und Aussteller. 
 
10. Preisverteilung nach separatem Blatt 
 

10. Klubschau für Deutsche Modeneser 10./11. Dez. 2016 in Sumiswald 
Rangliste verschickt mit Einladung: 
Jedes Klubmitglied, das an der Klubschau ausgestellt hat, bekommt als Jubiläumspreis eine sehr schöne Modeneserplastik 
aus Porzellan. Dem abwesenden Franz Moser wird der Preis nachgereicht. 
Auch an 10 Mitglieder, die den Klub im Vorstand, als Preisrichter oder als Sponsor unterstützen, wird diese Plastik 
abgegeben. Auch den 3 abwesenden Preisrichtern, Heinrich Niederklopfer, Richard Marquis und Beat Balsiger wird der Preis 
nachgereicht. 
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Die grossen Preise wurden wie folgt vergeben: 
 

Klubchampion 2016: 
Best in Show 
Rösli Karpf, Schietti blau mit bronce Binden, 97 Punkte,  Siegerband - Bemalter Biberschwanz-Ziegel gespendet von Armin 
Uebelhard. Herzlichen Dank an Armin für diese grosszügige Spende!!!! 
Schweizermeister Gazzi: Freiburghaus Silvia, Grosshöchstetten = 384 Punkte – Brett  
Schweizermeister Schietti: Rösli Karpf, Aedermannsdorf = 386 Punkte – Fr. 50.— (an Stelle Brett) 
Schweizermeister Magnani: Michael Schwarz, Wohlen = 380 Punkte – Brett 
Die Champions der Varietäten 2016 
Die Einzelchampions werden mit einem durch Urs Freiburghaus gespendeten geritzten Cognacschwenker ausgezeichnet. 
Gazzi: Franz Moser, Diessbach, Gazzi schwarz mit 97 Punkten Siegerband 
Schietti: Rösli Karpf, Aedermannsdorf, mit Schietti blau mit br. Binden mit 97 Punkten Siegerband 
Magnani: Schwarz Michael, Wohlen  mit vielfarbig mit 96 Punkten Ehrenpreis 
Die genaue Übersicht über die Rangierung und die Bewertungsresultate ist auf der Rangliste zu finden.  
Herzlichen Dank an Rösli Karpf für die erneut tadellose Berechnung und Darstellung. 
An die Zweit- und Drittplatzierten wurden sehr schöne Diplome, die durch Rösli Karpf angefertigt wurden abgegeben.  
Herzliche Gratulation an alle Gewinner.  
 

11. Tätigkeitsprogramm 2017/2018 
Das Tätigkeitsprogramm ist allen mit der Einladung zugestellt worden und wird besprochen. 
 

Die Herbstversammlung findet am 1. Okt. 2017 in Oensingen statt.  
Ort und Datum für die Hauptversammlung wird an der Herbstversammlung festgelegt 
 

Klubschau 2017 (18) 
Die diesjährige Klubschau ist der Schweiz. Taubenausstellung im Rahmen der Gesamtausstellung von Kleintiere Schweiz 
vom  5. – 7. Jan. 2018 in Freiburg angeschlossen. Es besteht die Möglichkeit, dass sich die Klubs speziell präsentieren 
können. Eventuell könnten wir das zusammen mit dem King-Klub und dem Modenaklub machen. 
Urs Freiburghaus hat bereits ein Gesuch für zwei ausländische Preisrichter beim Preisrichterchef eingereicht. Die beiden 
Preisrichter aus Österreich, Arnold Tuider und Johann Krumpeck, sind uns wieder für unsere Klubschau zugeteilt. Bei einer 
genügenden Meldezahl von mind. 200 Deutschen Modenesern, wird  noch ein Preisrichter aus der Schweiz eingesetzt. Dieser 
muss noch mit Claude Schneider bestimmt werden. Da es in Freiburg eine sehr grosse Besucherzahl geben wird, müssen wir 
alles daran setzen um eine grosse Meldezahl zu bekommen. 
 
12. Jubiläum 10 Jahre SKDM 
Nach mehreren erfolglosen Versuchen durch unseren leider verstorbenen Freund Bernhard Bätscher aus Wattenwil, konnte 
am 21. April 2007 in Belp der Schweiz. Klub für Deutsche Modeneser gegründet werden. 
Dank intensiven Bemühungen ist es Urs Freiburghaus gelungen, 21 Gründungsmitglieder zu rekrutieren. Vom 
Gründungsvorstand sind immer noch Urs Freiburghaus als Präsident, Silvia Freiburghaus als Sekretärin und Alfred Egli als 
Kassier tätig. 
Von Anfang an war der Klub sehr aktiv, und schon an der 86. Schweiz. Taubenausstellung von 2007 in Zofingen konnte die 
erste Klubschau durchführt werden. In den 10 Jahren hat sich der Klub mit immer mit ca. 200 Deutschen Modenesern an der 
Nationalen an die Spitze aller Rassen gesetzt. 
Dank regelmässig durchgeführten Rasselehrkursen konnten unsere Züchter die Tauben stetig verbessern, so dass wir heute 
auch einem internationalen Niveau standhalten können. Dazu haben auch die Preisrichter aus dem In-und Ausland viel dazu 
beigetragen. Ihnen haben wir viel zu verdanken. 
Ein ganz grosser Dank geht auch an den Ehrenpräsidenten des Modeneserklubs in Deutschland, Gerhard Sauer. Zuerst hat 
er uns in den Anfangsjahren den richtigen Weg aufgezeigt und immer wieder hat er unseren Züchtern geholfen, an sehr gutes 
Zuchtmaterial heranzukommen. Ohne sein Netzwerk wäre das nie möglich gewesen. 
Nicht zu vergessen ist hier auch unser lieber Zuchtfreund Rudi Baumann, den man wohl als den erfolgreichsten 
Modeneserzüchter der letzten Jahre bezeichnen darf. Immer wieder hat er an unsere Züchter erstklassiges Zuchtmaterial zu 
sehr günstigen Preisen abgegeben. Sowohl Gerhard Sauer wie auch Rudi Baumann gehört unser herzlichster Dank für diese 
grossartige Unterstützung. 
 

In all den Jahren hat die Klubleitung das Schwergewicht stets auf die Verbesserung unserer Rasse 
gelegt. Es war unser Anliegen, alle Züchter bei ihrer züchterischen Arbeit zu unterstützen. Ich denke, dass uns dies auch sehr 
gut gelungen ist. Das beweisen die Resultate, die wir auf nationalen und internationalen Ausstellungen erreichen konnten. 
Das Ganze war nur möglich, weil wir im Vorstand eine hervorragende Zusammenarbeit hatten. In den ganzen 10 Jahren gab 
es kein einziges Mal eine Unstimmigkeit. Das dürfte auch die Basis zu unserer erfolgreichen Arbeit gewesen sein. 
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Ein grosser Dank geht an zwei weitere Mitglieder, die den Präsidenten während vielen Jahren immer wieder mit ganzer Kraft 
unterstützt haben. Es sind dies unsere Webmasterin Rösli Karpf und mein französisch Professor Michel Cornioley. Rösli als 
versierte Betreuerin unserer Webseite und Michel für die vielen Textkorrekturen, die er immer wieder für den Präsidenten 
macht. Vielen herzlichen Dank für diese grossartige Unterstützung. 
 

Ein ganz besonderer Dank geht auch an alle Vorstandsmitglieder für die schöne Zusammenarbeit in all den Jahren. 
 

Der Präsident gibt der Hoffnung Ausdruck, dass wir auch in den kommenden Jahren so schön und erfolgreich zusammen 
arbeiten können. Dies zum Wohle unserer Rasse und zur Freude unserer Mitglieder.  
So lange es ihm möglich ist, wird er seine ganze Kraft zum Wohle unseres Klubs einsetzen. 
 

Totenehrung 
Leider sind in den 10 Jahren auch mehrere Mitglieder von uns gegangen. Es sind dies: Martial Grandchamps, 2010, Hans 
Balsiger, 2010, Richard Eisenring, 2011, Alfred Nagel, 2012, J.C. Fazan, 2012. 
Nicht zu vergessen ist hier unser lieber Freund Robert Boéchat, den wir vor ein paar Wochen zu Grabe getragen haben. 
Obschon er nicht Klubmitglied war, hat er uns seit der Gründung immer wieder mit Übersetzungen unterstützt. 
Zum Gedenken an unsere verstorbenen Freunde erheben sich die Anwesenden von den Sitzen. 
 

13. Webseite SKDM 
Unser Mitglied Rösli Karpf betreut in grossartiger Weise die Webseite unseres Klubs. Wir dürfen auch vom Ausland viele 
Komplimente für diese wunderschön gestaltete Seite entgegennehmen.  
Die Seite läuft unter dem Namen: www.deutsche-modeneser.ch 
Der Präsident bittet alle diese Seite regelmässig zu besuchen. 
Das Ganze ist wunderschön aufgebaut und mit vielen Bildern dokumentiert. Unserem Rösli gebührt ein ganz grosses 
Kompliment und ein ganz grosser Dank.  Als kleine Anerkennung durfte sie beim kürzlichen Besuch bei Rudi Baumann wieder 
einen sehr schönen Schimmeltäuber vom Klub in Empfang nehmen.  Dies soll nur ein ganz kleines Zeichen der Anerkennung 
sein.  
Rösli Karpf bedankt sich und informiert über die genauen Abläufe 
 

14. Verschiedenes 
1. Kleber 
Rösli Karpf hat eine Offerte für einen Klubkleber eingeholt. Der Präsident lässt die Muster zirkulieren und schlussendlich wird 
der Kleber mit dem weissen Hintergrund ausgewählt 
Die Kosten liegen bei 100 Stück bei 1 Franken pro Stück. Diese werden sich jedoch bei einer grösseren Auflage stark 
reduzieren. Der Präsident wir die Bestellung demnächst aufgeben. 
 
2. Klubstand an der Gesamtausstellung in Freiburg 
Die Klubs erhalten an der Gesamtausstellung in Freiburg die Möglichkeit, sich mit einem Stand zu präsentieren. Grösse 2,5 x 
2,5 Meter. Der Stand muss selber aufgebaut und gestaltet werden. 
Es stellt sich die Frage, ob wir uns mit dem Kingklub und dem Modenaklub zusammenlegen wollen, damit wir ein Fläche von 
7,5 x 2,5 Metern belegen könnten. So könnte man etwas Besseres machen. 
Der Präsident wird die Angelegenheit mit den Präsidenten des Kingklubs und des Modenaklubs besprechen. 
Das Ganze muss bis am 30. Oktober 2017 gemeldet werden. 
 
Der Präsident bedankt sich noch einmal für den grossen Besuch unserer Hauptversammlung und freut sich auf eine weiterhin 
schöne Zusammenarbeit. 
 
Schluss der Versammlung: 16.15h 
26.3.2017 -  Für das Protokoll: Silvia Freiburghaus 


